

Carta del Director



En nombre de HORMIGÓN Y ACERO y de todos sus lectores quiero agradecer la tarea realizada por Luis Ortega Basagoiti, director saliente de la revista. Ha cuidado con esmero la edición de cada número a lo largo de 12 años. También ha digitalizado y puesto a disposición de los lectores el fondo documental de HORMIGÓN Y ACERO, de enorme valor histórico, científico y técnico. Por otro lado, ha liderado el paso de una edición artesanal a la gestión por parte de Elsevier, que pone a HORMIGÓN Y ACERO en una plataforma desde la que puede aumentar enormemente su visibilidad y difusión. Por todo ello, el Consejo de ACHE le ha nombrado miembro honorífico de la Asociación, distinción que es sin duda muy merecida. Asimismo, a lo largo de estos años otras muchas personas han colaborado con Luis Ortega, como miembros del Consejo Editorial y del Comité de Redacción, y también merecen nuestro reconocimiento. En particular, quiero agradecer a Gonzalo Arias Hofman y a Antonia Pacios Álvarez su trabajo en el Comité de Redacción, así como su

disponibilidad para transmitir al nuevo equipo todas las claves del funcionamiento de la revista. Agradezco que los tres continúen en el Consejo Editorial para seguir asesorándonos en lo que sea necesario.

El nuevo Comité de Redacción está formado por Julio Sánchez Delgado (Fhecor), Jacinto Ruiz Carmona (Mecanismo), Héctor Cifuentes Bulté (Universidad de Sevilla), Dorys González Cabrera (Universidad de Burgos), Héctor Bernardo Gutiérrez (Dragados) y José Manuel Ráez Cano (Scidoc), aparte de quien suscribe. Estamos muy honrados por dirigir una publicación tan prestigiosa y por la confianza que tanto el equipo saliente como el Consejo de ACHE han depositado en nosotros. El principal objetivo que se nos ha marcado es que la revista se indexe en las bases de datos científico-técnicas más importantes (SCI y Scopus) y que pueda conseguir pronto un alto factor de impacto. Hay que tener en cuenta que el histórico de citas de HORMIGÓN Y ACERO es bajo, solo 314 citas totales acumuladas, 185 desde 1995, de las cuales solo 28 son válidas para obtener el factor de impacto. Para tener una comparación con otras revistas españolas, solo en el año 2015 *Materiales de Construcción* tuvo 465 citas válidas para el factor de impacto, *Informes de la Construcción* tuvo 223 citas válidas, mientras que HORMIGÓN Y ACERO tuvo solo una cita válida (y solo 11 citas totales).

Para conseguir este objetivo hemos planteado conseguir artículos que tengan la potencialidad de ser muy citados y aumentar la difusión de la revista. Deben suscitar interés en lectores que, a su vez, sean autores habituales en revistas indexadas. Para ello se está realizando una serie de invitaciones a investigadores y tecnólogos prestigiosos para que escriban en la revista, a ser posible un estado del arte o una contribución sobre algún tema muy de actualidad. Hay varios artículos ya comprometidos, por ejemplo por parte de Toni Marí, Antonio Aguado, Manuel Romero, Julio Martínez Calzón, Carmen Andrade, Bhushan Karihaloo y otros. Por otro lado, se van a promover dos números especiales, en honor de Carmen Andrade y de Javier Manterola. Para el primero se cuenta con Javier Sánchez Montero como coordinador. Ya están comprometidos artículos de Ravindra Gettu, Eugenio Oñate, Giuseppe Mancini, Jesús Rodríguez, Pedro Garcés, Miguel Ángel Climent, Kyosti Tuutti, C. Page, Pedro Castro y A. Torres. El número especial dedicado a Javier Manterola será

coordinado por Miguel Ángel Astiz. Su planificación está todavía pendiente. Desde Elsevier se ha recomendado que se solicite de nuevo la indexación en Scopus y SCI a finales de 2017, de modo que estos nuevos artículos contribuyan a lograrla.

Otro objetivo importante es que HORMIGÓN Y ACERO vuelva a ser considerada por muchos tecnólogos e investigadores como medio para publicar sus artículos. Un paso destacado en esta dirección consiste en recuperar trabajos procedentes del Congreso de ACHE. Gracias a la excelente disposición de Fernando Martínez Abella y de Toni Cladera, presidentes del próximo

Congreso y de su Comité Científico, respectivamente, vamos a publicar una selección de comunicaciones que se han recomendado para la revista. Estarán pronto disponibles en el avance *on-line* de la web de HORMIGÓN Y ACERO en Elsevier.

Finalmente, quiero agradecer también a Carlos Pozo Moya la coordinación del presente número monográfico sobre estructuras en zona sísmica. Él mismo lo introduce a continuación.

Gonzalo Ruiz López
Director de HORMIGÓN Y ACERO